

DESDE EL FORO

¿Quién será el futuro presidente de la FIFA?

Blatter se ve con fuerzas para optar al cargo de nuevo, aunque esta vez podría tener rivales más fuertes, como Platini o Villar

Con el Mundial de Brasil ya asomando la nariz, no solo se van acomodando las selecciones clasificadas para buscar los lugares de concentración o los aficionados buscando hoteles, que están por las nubes, y vuelos, que están siendo incrementados, sino que, como en el juego de las sillas, la música ha empezado a sonar pero aún no sabemos quiénes van a corretear alrededor de estas para sentarse el último y ganar el escaño de uno de los puestos más codiciados y más poderosos no solo del deporte sino del mundo en general.

Es cierto que ser presidente de la FIFA es tener un poder extremo que incluso puede hacer cambiar decisiones de gobiernos legítimamente elegidos, o incluso dictaduras, que parecerían menos permeables a los deseos del máximo órgano del fútbol mundial.

Por eso la pelea ya ha empezado y, tras las declaraciones del año 2011 del actual presidente Joseph Blatter, en las que tras haber ganado las 'elecciones' sin oponente alguno decía que era su último mandato y que tras este, en el año 2015, dejaría su puesto después de 17 años en el mismo. Recordemos que esas elecciones de 2011 fueron un paseo militar para Blatter, ya que su máximo y único oponente, el cataní Mohamed Bin Hammam, fue forzado a retirarse tras el escándalo de los votos comprados. De esa lucha salió Blatter fortalecido y, tras caer Bin Hammam, lo hicieron otros que podrían haber estado en la carrera para el puesto, por los mismos o parecidos motivos de corrupción.

Así, tras haber ganado con facilidad la anterior elección contra el representante africano Issa Hayatou y de haber salido bajo palio en el 2011, todos creyeron que sus actos iban a ser consecuentes con sus palabras. Pero, he aquí que esta misma semana el señor Blatter ha dicho que se ve aún con fuerza y se siente preparado para continuar con un próximo mandato, lo que le llevaría a tener que presentarse pero, esta vez, los candidatos parecen más y con mayor fuerza.

Blatter, que cumplirá 78 añitos el próximo mes de marzo, quizá quiera batir el récord de su predecesor el brasileño Joao Havelange, aunque lo que yo creo es que el fútbol tiene una vis atractiva que desafía el

tiempo y que hace imposible recordar los años que se van cumpliendo, creyendo todos que podemos estar *ad infinitum* en el puesto. El actual presidente, sin duda alguna, no siente el peso de los años cuando dice que se ve fuerte y preparado pero también ese poder absoluto ciego, en ocasiones, al individuo.

Veamos ahora las posibilidades existentes. El sempiterno Michel Platini, que controla la presidencia de la más poderosa de las confederaciones continentales del fútbol, la UEFA, es un candidato 'natural', incluso jaleado por Blatter en sus inicios como su sucesor, pero de quien se ha ido alejando. El francés está cumpliendo con todo lo que se proponía en la UEFA: ampliar la Champions League a equipos no siempre de las grandes li-

gas, al menos en los grupos iniciales, aunque luego la lógica se va imponiendo a partir de octavos de final; contener el gasto del fútbol con el Fair Play Financiero; controlar a los violentos y racistas con sanciones muy elevadas en lo económico y en lo deportivo; llevar a cabo, con Interpol y otros organismos, el control de las apuestas ilegales, etc. Lo único que parece aún estar pendiente podría ser la aventura de una Eurocopa en varios países, que será la del 2020, una idea novedosa y acogida con gran agrado por todas las federaciones miembros de la UEFA y la prohibición de los llamados derechos de terceros o propiedad de jugadores por terceros. Este último caballo de batalla le va a dar más guerra, como ya mencioné en un anterior artículo. Sin embargo, declaró que no diría nada de sus intenciones hasta después del Mundial de Brasil pero la anticipación de Blatter con su mención a una posible presentación a su reelección quizá le obligue a mover ficha antes.

¿Y quién más, aparte de Platini, puede pretender estar ahí? Está claro que el presidente de la RFEF, Ángel María Villar, puede ser un pretendiente, ya que con los años que lleva en el cargo conoce perfectamente los secretos de unas elecciones y su posición como vicepresidente de FIFA también le permite contar con apoyos. Sin embargo, mucha gente duda de que se presente contra su amigo Blatter y se dice que solo en el caso de que el suizo no acuda a las elecciones podría estar presente en las mismas. Así que, depende de la decisión de aquel.

Otro candidato que se postula, si bien no abiertamente, es el antiguo secretario general de la FIFA y mano derecha de Blatter hasta los incidentes de corrupción. Así, el francés Jérôme Champagne, exdiplomático del famoso Quay d'Orsay galo, políglota y gran conocedor de los entresijos de la FIFA y de la diplomacia, se está labrando un nombre fuera de la FIFA con asesoramiento a federaciones y otras entidades del mundo del fútbol, como ha sido recientemente la de Kosovo, que ha obtenido el derecho a jugar partidos amistosos como tal selección.

Este, obviamente, no esperará a la decisión de Blatter o, por lo menos, no

Juan de Dios Crespo

ABOGADO



«El actual presidente, sin duda alguna, no siente el peso de los años cuando dice que se ve fuerte y preparado pero también ese poder absoluto ciego, en ocasiones, al individuo»



Platini sería el sustituto 'natural' de Blatter.

EFE

estará condicionada por la misma. Pero, para presentarse, necesita tener la seguridad de un mínimo de votos y quizá las declaraciones de Blatter hagan que deba moverse con mayor prontitud. En todo caso, esperaremos a mayo, fecha de la Asamblea General de FIFA, para saber la posición del presidente

que, sin duda, marcará el inicio de una carrera y, no lo olvidemos, quien consiga el puesto tendrá el poder suficiente, como decía, para cambiar muchas cosas, así que aunque nos parezca lejana la gentil Zurich, allá se cuecen las habas que después se distribuirán, o no, a todos.